
別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                    提出日  平成２７年６月３０日 

                                       記録者 長野 広美          

地域名 

   立山校区 

住民の参加人数 

男性１５人・女性 ７人・合計 ２２人 

月  日 27 年 5 月 18 日 会  場 校区公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１）議会報告会のアンケートの分析をしたか。立山の出席率が高い。他の地区は出席率が低い。「よくわ

かった」が立山は多い。現和は少ない。「評価する」も立山は多く、現和、安納は少ない。議会を傍

聴したが、緊張感が足りない。陳情はしっかり審議してもらいたい。 

→ 説明書のとおりだが、議会の今後の広報活動にも務めたいと思います。 

 

２）地域起こし協力隊について詳しく説明してほしい。どのような成果を期待しているのか。学校も廃

止されたので、地元に支援者が配置されればありがたい。 

→ 集落の点検、情報の発信、コミュ二ティ支援を期待しています。また、全国的にも応援隊の６

割程度がその地に定住しているので、そのまま地域に定住してもらうことも目的です。すでに４３

人が応募。行事への参加等地元の要望に応えられるような体制を目指します。 

 

３）有害鳥獣対策、個体処理はどうなるのか。 罠をかけたがシカの処理に非常に困った。網は１年中

張っている。有害鳥獣期間外も引き取って個体処理して欲しい。 

→ シカの個体処理は、市有林の３箇所に処理場を設けて処理します。有害鳥獣期間外の対策も必

要だと考えます。 

 

４）市長の給与が元に戻った。時限立法の問題はどうか。 

→ 市長等の給与は報酬審議会の答申の制度で決められますが、今回は市長自ら決めた給与削減の

時限立法。これまで市長の年俸は９０７万円だったが 1200 万円へ、退職金も 750 万円にしていた

が、1500 万円に、さらに副市長と教育長も元に戻っています。 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）ふるさと納税のメリットは。また、介護施設への入所待機人数、入所者人数    電力、高速船のこと

について。 

→ ふるさと納税は平成２６年で１５０万円ほど。１万円で２千円、５万円で３千円程度ですが、お

返しを出しています。 

→ 介護施設入所待機人数は１００人程度です。 

→ 種子島は火力発電で電力はまかなえています。原発なくても影響はありません。 

→ 高速船については、船の甲板を道路とみなして国に運賃を補助してもらう考えがあります。 

 

２）少子化、人口減少、過疎化の問題、男女共同参画についての取り組み、対策について質問したい。 

→ 総合戦略を策定し、総合的な対応を検討することになります。なお、議会における男女共同参

画については男女の差別はありません。 



意

見 

・ 

提

言 

（１） 立山の山の中に引っ越してきた者です。出郷者会では種子島にもどってきてほしいと市長も言っ

ていたが、役場に転出証明の手続きと U ターン者へのリフォーム支援を求めたら、70 歳で該当

せず、ジジババはいらないといわれた。職員は冗談で言ったのかも知れないが冷たい感じだった。

役所には世話にならない、自分でする、医者にも行くなと妻にも言った。また。古民家を買った

が水道のないところに補助はないのかということ。本管までは１５０㍍の距離。水道管は１㍍３

万円、５０メートルで１５０万円かかる。１５０万円もかかれば水道管は敷設しない。    

（２） 個人で農産品を生産から販売まですれば３分の１の補助があるそうだが、農協と一体となってや

ってほしい。 

（３） 病院でジェネリックをやめさせられた。ジェネリックの利用については病院側にも働きかけてほ

しい。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２７年６月３０日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２ 班 

                          班長 長野 広美    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                     提出日 平成２７年６月３０日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     国上校区 

住民の参加人数 

男性２９人・女性 １人・合計 ３０人 

月  日 ２７年５月１８日（月） 会  場 国上中央公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時４５分 

 

報

告

の

質

疑 

 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）市役所の鹿銀窓口に納税をしに行った。５・６人待っていて長くかかった。時間外は会計課でも納

める事ができるのだから、待ってる人が多い時には、会計課職員も対応をして欲しい。→確認して

対応します。 

２）校区からの要望を３点します。 

② 浦田海水浴場の砂場が侵食されている。対策や工事など何か予定されているか。→事業の計画は

ないと聞いています。 

③ 浦田海水浴場の駐車場を整備して欲しい。→下の方の駐車場を使って欲しいとの事でした。しか

し利便性、観光政策重視の観点からは、駐車場の整備は必要ではないかと思います。 

④ 北部観光ルートのトイレ整備を早期にしてもらいたい→いろいろ検討はしていますが適当な場

所がまだ見つかっていないとのことでした。①②③共に産業厚生委員会に持ち帰り、検討します。 

３）学童保育を、個人所有の本堂を開放し今年４月から実施している。今後は、小  学校の空き教室

を活用したいと要望したが、断られた。今後は、空き教室を使えるようにして欲しい。現在の利用

児童は常時５名がいる。月・水・金曜日は、アスレチッククラブ２０名も利用している。 

４）学童保育について、国上保育園でも２年前取組んだが、保育園の運営は補助金が中心で保育以外に

は使えず、思うように運営が出来なかった。人員の確保もあるが、１番は人件費である。→学童保

育については、他のところでも問題になっているので、福祉事務所に確認をしました。なかなか学

校でも空き教室が無い状況であるが、国が空き教室を利用するようにと打ち出しています。今後進

めて行きたいと思います。 

 

５）国上小学校の『あいさつ坂』の整備はありがとうございました。 

６）“あっぽ～らんど”入り口からの道路は大きなバスも通るので、でこぼこになり、水道管の破裂も

ある。整備をお願いしたい。→現地調査をし、検討します。 

７）請願で採択された道路の予算措置もお願いしたい。 

８）犬の放し飼いの問題について。 

①子どもたちの通学路にもなっていて危険だ。何度も言っているが改善されない。予防接種は実施さ

れているか等、把握しているか。→この問題については、ヤギや猫の被害が出ているので、市民生活



課の方に何度か伝えていますが、敷地や犬小屋にも許可が無くては立ち入ることも出来ず、本人を説

得するしかないのではないかと思います。 

②保健所だけでなく市も野良犬を捕獲する道具を造って欲しい。→捕獲の道具は保健所の管轄になっ

ているので、市では出来ないと思う。予防接種は３頭のみで、他の犬については実施していないので

はないかと思います。 

９）ふるさと納税がテレビでも話題だが。全国では効果が出ている。市のやり方はまずいのではないか。

→一般質問でもしていますが、お礼を半額ぐらいにしないとだめだと思っています。次回も質問しま

す。 

１０）浦田海水浴場を盛り上げる為の策はないか。ゆるキャラや、メヒルギ、へごを使った観光グッズ

等の政策は出来ないか。→地元の創意工夫と行政との連携が重要だと思います。 

 

１１）生産物の航路について。早く消費者の元に届ける為にも、奄美航路の活用ができないか→種子屋

久協議会もあるので、１市 3 町で協議してやって行きたい。 

 

意

見 

・ 

提

言 

１）馬毛島対策特別委員会について、「反対する立場から・・・」の特別委員会に全議員が入っている。

市民の中にも賛成する人も多い。反対の方へ扇動する印象を受ける。馬毛島をどう使うか検討をして

欲しい。→賛成と反対との両方の視点から検討する事に決まった。 

２）市営グラウンドを全天候型にしたらどうか。そして、宿泊施設の整備をすれば、合宿誘致も出来る。 

備考（今後の改善点等） 

 

    年  月  日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２班 

                          班長 橋口 美幸            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                    提出日  平成２７年６月３０日 

                        記録者 長野 広美          

地域名 

   安納校区 

住民の参加人数 

男性６人・女性１人・合計 ７人 

月  日 27 年 5 月 19 日 会  場 区長事務所 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１） ２０４０年問題、人口減少問題、小学校統合問題等、議会はどうとらえているか。  

→ それぞれに議員としては深刻に受け止め、一般質問などでも議論しています。市としては子育て

支援の拡充、UI ターン支援、また雇用創出を目標に掲げています。今年はさらに地方総合戦略会議

を設置して議論しています。 

 

２） 島元気事業は議会ではどう評価されているのか。 

→ 稼働率からもおおむね評価しているところです。 

 

３） ふるさと納税について。長野県の町では財政の半分にも上るふるさと納税を目指している。本市も工

夫して納税額の増大を図ってもらいたい。 

→ 多くの議員も関心をもっており、ふるさと納税を増やすよう発言しています。 

 

４） 高速船の一社体制は島民にとってはありがた迷惑だった。熊毛振興協議会もあるが、国の補助をもら

ったらどうか。 

→ 船の航路を国道とみなす考え方で運賃補助を受けているところもあり、奄美や沖縄並みの補助率

を求めて要請していますが、厳しい状況です。なおまた、高速船の更新問題ですが、国が３０億円出

して合計４５億で新船を造る考えもあるようです。 

  

５） 請願、陳情について。川氏からの請願は予算が付いたのか。下郷地域を整備したいと思っても、役所

はなかなか動かない。下郷は側溝の蓋、川沿いのガードレール、その他３箇所ほどある。何年も予算

がつかないところもある。議会を通した方が予算はつくのか。 

→ 川氏の件は議会では採択されたが、まだ予算はついていません。中山間地域の計画を立てるとき

に是非十分に検討していただきたい。しかし、危険度が高いなど緊急性がある場合、議会はしっかり

行政に要求していきます。 

６） まちづくり公社は、指定管理者に変わるものなのか。中種子町にも同じ公社がある。 

→ 職員数も減少しているなかで、民間組織を作り、役所業務をしていく予定です。 

７） 自治会再編は議会ではどうなっているか。 

→ 自治会再編交付金制度は前からあった制度です。今小規模集落の一つが制度活用して合併を検討

しています。 

 



意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）来年は安納小の入学生ゼロの見込み。小学校を残すにはどうしたらいいのか。国は教員を大幅に減

少させる方針を示し、また教育長が小学校の統合を考えていると表明。 

→ 立山小学校では保護者が我が子を榕城小学校に転校させたいとして休校となりました。安城小

も７、８年先に同様の状態になることが見込まれます。文科省の方針は６学級、３学級を目安とし

ているので、それを踏まえての発言だと思われます。統合問題では子供の教育環境をまず考えるべ

きだという意見もあります。特認校制度についても簡単ではなく、児童数を確保することは容易で

はありません。保護者だけの問題ではなく、もっと地元の中で安納小をどうしたいのかの議論し、

また意見を出していただきたい。 

 

意

見 

・ 

提

言 

 市長はあっぽーらんどにグランドゴルフ場を増設したいと発言。一市二町の大会を市営グランドから変

更したいというが、利用者はいないのではないか。中種子と南種子は専用のグランドがある。あっぽー

らんどのシカ小屋近くの芝は良くない。また、現地を見た業者の人も雨どいが持たないと言っていた。

雨どいを修繕しても無駄ではないか。議員はもっと現場を見てもらいたい。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２７年６月３０日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １ 班 

                          班長 長野  広美    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                     提出日 平成２７年６月３０日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     古田校区 

住民の参加人数 

男性１４人・女性 ０人・合計 １４人 

月  日 ２７年５月１９日（火） 会  場 古田中央公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ４５分 

 

報

告

の

質

疑 

１）有害鳥獣適正個体処理事業について、詳しく教えて欲しい→捕獲した個体を適正処理するための穴

の掘削を行い、埋設場所（市有林）を提供する事業です。 

２）古田校区には穴はいらない。埋めるよりも、肉の処理をする加工施設を造ってどうにかして欲しい。

→今で１０００頭ぐらい捕獲し、罠では１００頭捕獲した人もいて、処理に困っているということ

です。意見は持ち帰り検討します。 

３）馬毛島対策特別委員会について。反対の立場は何人か。 

→特別委員会を設置するときにまず目的の中に『反対の立場』を入れるかどうかを検討し、多数決

で入れる事に決定しました。 

→平成１９年に朝日新聞に「２＋２」で“馬毛島を恒久的な基地にする“と地元に説明も無い中で

明記されました。議員はこの事について、２年前の選挙で過半数が反対の姿勢を明確にしています。

今後も厚木、岩国、沖縄の状況を見ながら、特別委員会は設置していきます。 

４）地域支援は、自治会再編について詳しく聞きたい。伊関の再編についてメリット、デメリットを教

えて欲しい。→集落支援員を配置し、集落の実情に応じた集落の維持、活性化に向けた取り組みを

推進刷る事業です。今年度は安城、安納、伊関、立山、中割の地域となっています。自治会再編の、

柳原・又延については、元々、甑島出身との共通点もあり、再編に向けて協議中です。今後モデル

ケースになればいいと思います。実施後の報告をしたいと思います。 

５）まちづくり公社について具体的に説明して欲しい。→４月１日から公園の清掃作業や、市役所各課

からの下請け作業が主な仕事となります。 

６）地域支援パートナーシップ事業は殆どが人件費ですか。→殆どが人件費となっています。 

７）テニスコートやホームの修繕が予定されているが、屋根付き競技場の要望についてはどうなったか。

→屋根付きではないが、グランドゴルフ場が５月１日からオープンしたので、活用して下さい。 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）１級市道となっている、古田～住吉線の道路整備をして欲しい。→産業厚生委員会で持ち帰り、検

討します。 

 

 



意

見 

・ 

提

言 

１）市営住宅２棟と教員住宅も人が入っている。古田に限らず大字に市営住宅を建てて欲しい。鴨女町

の市営住宅を建替えるという話も聞くが、津波を考えたら、大字に造る方が良いのではないか。空

き家活用は難しいが、古田は提供できる土地はあるので市営住宅建設を進めて欲しい。 

２）地域支援拠点センターについて。古田校区も手を挙げたが、対象から外れた。高齢化率で決定した

と言う事だが、やる気のある地域が外れるのはおかしい。 

３）地域興しのための『ドリームプロジェクト』を立ち上げた。地域支援課に申請をしたが、適切な助

言が無かった。地域としては、すぐに回答が欲しい。 

地域興し協力隊は、若い人でなくても地域の要望にすぐに回答出来る人や、市民の要望に合った、

知識のあるスペシャリストを採用して欲しい。 

４）報告会の回答について“検討します“だけでなく、中間報告をして欲しい。 

５）ＡED と救急箱の設置を要望します。スポーツ大会などで持ち運び出来る物を設置して欲しい。 

 

備考（今後の改善点等） 

 

    年  月  日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                     提出日 平成２７年６月３０日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     上西校区 

住民の参加人数 

男性２１人・女性 １人・合計 ２２人 

月  日 ２７年５月２０日（水） 会  場 上西区長事務所 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３７分 

 

報

告

の

質

疑 

１）①生活困窮者自立支援事業をやることで生活保護者は減るのか。中種子町、南種子町と比べて生活

保護者の人数はどれくらいか。→生活保護に至る前の人達に対する就職支援や、相談をする予算で、

今年度からの事業です。現在の生活保護者は、２０５世帯・２４８人です。中種子町、南種子町は

把握していません。 

②南海トラフ対策事業にたった１５万円という予算はおかしくないか。→事業の予算は１５万です

が、防災無線の修繕、海抜表示板１００枚の設置など他の事業で予算を組んでいます。 

２）生活保護者を減らしてもらわないと困る。就職先なんかないのではないか。雇用を増やさないと困

る。→今年度からの就職支援の成果を期待しています。 

３）生活保護の予算、市の予算はいくらぐらいか。→全て合わせると５億円ぐらいです。 

４）馬毛島対策特別委員会は反対の立場でやっている。分からない人は反対した方が良いのかと思って

しまう。市民１人１人が判断できる様な材料が欲しい。市長も反対しているし、賛成の人は物を言

ってはいけないのかという感じだ。 

噂が先行する。真実は後からだ。中種子空港跡地も自衛隊の訓練施設となるとか聞く。国の情報を

教えて欲しい。→国は、地元に相談もなく頭ごなしに２＋２で馬毛島を明記しました。説明という

ならば、どうして馬毛島なのか。の説明が大事だと思っています。 

５）高速船の料金値下げについて→新聞報道に、企業の記事が出ていたが、あくまでも島民の生活航路

なので、離島振興協議会として、引き続き要請していく。 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）スクールバスのバス停の設置。雨の時がかわいそう。降りたい場所で下ろせないか。１㎞離れたと

ころから歩くという話も聞く。→乗降場所については他の地域からも要望は上がっており、今後の検

討課題だと思っています。 

２）大崎の港には、船を揚げるところが壊れて無くなっている。また、防波堤に遊びに来てゴミを捨て

て行く。→現地調査をして検討します。 

３）田上病院の脳外科医不在の問題について。自分は緊急手術が出来たので助かったが、２時間遅れて

いたら麻痺が残り、良くても車椅子だっただろうと言われた。 

  ドクターの確保は絶対必要だ。→１市２町の首長と議会で協議会を立ち上げて要請活動を行ってい

るので、引き続き重視して要請していきます。 

４）海岸清掃の時間でも、清掃活動に参加せず釣りをしている市民がいる。どうにかならないか。又、

生活保護者に海岸清掃を呼びかけたが、参加しないといわれた。保護費を渡す時に行事には参加す

るように言えないものか。 

→清掃については、あくまでもボランティアという位置付けです。 

生活保護制度は、本当に困っている人や、障害を持つ人には必要な制度であります。 

 



意

見 

・ 

提

言 

１）海岸清掃については、なるべく多くの市民に参加を呼びかけるべきではないか。 

 

備考（今後の改善点等） 

 

    年  月  日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会  ２ 班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                    提出日  平成２７年６月３０日 

                        記録者 長野 広美          

地域名 

   伊関校区 

住民の参加人数 

男性８人・女性 １人・合計 ９人 

月  日 27 年 5 月 2１日 会  場 伊関本村公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１） 活性化交付金のあり方について。お金をもらうのはありがたいが、申請をしてくれ、何をしてくれと

なって面倒くさい。今年伊関では防水工事を予定。しかし、限界集落で部落長のなり手がいない中で

請求書を出しなさい、残ったのは返しなさいと、面倒書類を出すのが大変だ。事業の内容等書類作成

はむずかしい。地域支援課からの説明が足りない面もあるのではないか。 

→ 交付金は税金なので、予算を立てて議会の承認を得て出しています。交付金を頂くには、それな

りに決算書、領収書、写真等、最低限の書類は必要と考えます。御意見は委員会等で検討する。手続

きが難しいから申請しないとなれば問題だ。 

     

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）本市は死亡者が多く、出生者が少なく人口は減少している。それにもかかわらず市の予算は増えて

いる。少子高齢化社会になっているが、５年後、１０年後の予算はどうなっていくのか。アベノミ

クスは中小企業には影響ない。給料も上がらない。少子高齢化を一歩踏み込んでどうしたらいいか

を議員の皆さんに提言してほしい。 

→ 今年は国からの地方創生事業として、新たに総合戦略策定計画が位置付けられ、あたらしい補

助事業も始まります。地域活動拠点センターも集落支援員を配置して５校区で始ります。一方、労

働者の確保が生き残りの課題だと考えます。 

 

２） 市職員の給与が高い。市議会だよりを読んだが、市職員の給与は民間の２倍と言っていた。議員はど

う思うか。現時点でのライスパイラス指数はどうなっているのか。 

→ 役所で正職員と同じように働いている臨時職員の年俸は２００万円、正職員は６００万円で３

倍、退職金は２１００万円なのに、臨時職員は退職金はなく、身分保障や仕事量を考慮すると１０倍

程度の格差があると考える議員もいます。また、職員給与のあり方については各議員がそれぞれに議

論しています。 

 

３） 馬毛島の看板は倒れたりして見苦しいのがあるので撤去して欲しい。 

→ 看板設置は主催者側の責任。撤去すべきものであれば、直接それぞれの団体や個人に申し入れし

ていただきたい。 

 

４） あっぽーらんどはいつもがらんとしていて、あれだけの広さがありながら、活用されていない。看板

も小さく草も伸びていた。宿泊施設を充実するなど、あれだけの広さのところを遊ばせているのはも

ったいない。 

→ なんとかしたいが、もっと設備が必要だったり、修繕のために費用がかかります。また、グラン

ドは 1日雨が降ると使えないと聞いています。より活用できるように検討したいと思います。 



意

見 

・ 

提

言 

１） 校長住宅の先にある市営住宅は撤去して欲しい。古くて危険。景観も悪い。早く更地にしてほし

い。 

 

２） 水管理組合は解散になった。格納庫は自主管理しているところもある。無償で払い下げてほしい。

農機具、肥料の保管所として使える。今は土地改良区が管理している。 

  

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２７年６月３０日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １ 班 

                          班長 長野 広美    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                     提出日 平成２７年６月３０日 

                          記録者 橋口 美幸           

地域名 

     中割校区 

住民の参加人数 

男性９人・女性 ２人・合計 １１人 

月  日 ２７年５月２１日（木） 会  場 生姜山公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１）・シカネットの補助は、家の庭の菜園や花にも補助が出るか。シカが増えている１カ所の畑に５０

頭くらいのシカがいることもある。減っているようには感じない。千段の峰が１番多い。場所によ

っては相当数いる。区長と数人で見回っている。支柱の補助は出来ないか。 

→電気柵や金網を活用をしていただきたい。今後も委員会で検討します。 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）市営住宅の減免制度で、大字の住居費用を安くして、住みやすくして欲しい。 

→委員会に持ち帰ります。 

２）地域でプロジェクトチームを立ち上げたら、１２～１３名が手を挙げた。 

→モデル地区となっているので、地域おこし協力隊と協力して取組んでもらいたい。 

３）いきいきデイサービスは、今まで、社協の手伝いをもらっていたが、４月からは、市がすると言う

事だった。しかし、４月５月は実施されていない。どうなっているか。 

→持ち帰り後日回答します。 

意

見 

・ 

提

言 

１）鴻峰小の跡地利用について地域支援課に要望した。以下の項目で議会の協力をいただきたい。 

① 高齢者が使い勝手のいい部屋を１カ所設けて欲しい 

② 職員室、校長室については、記念館的な位置付けと、区長事務所的な意味合いで管理したい。 

③ 未就学児もいるので、託児所、保育所的な部屋を置きたい。 

④ 若い人達の為のカラオケや映画鑑賞が出来る部屋を置きたい。 

⑤田舎暮らしや農業体験をしたいと都会から来る人の為の簡易的な宿泊施設を。の要望を出してい

るので、議会でも取り上げて欲しい 

２）ふるさと納税についての働きかけをしたらどうか 

備考（今後の改善点等） 

 

 

 

    年  月  日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                    提出日  平成２７年６月３０日 

                        記録者 長野 広美          

地域名 

   現和校区 

住民の参加人数 

男性３１人・女性 ０人・合計 ３１人 

月  日 27 年 5 月 22 日 会  場 区長事務所 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１） 議員が立って挨拶したのはよかった。前回お願いした地元議員の参加については検討したか。

また、2班での報告会ではなく、全議員出席ではどうか。 

→ 今回地元議員については配慮しました。全議員での対応については今後検討します。 

２） 請願、陳情の説明資料で示された「要望」とはどういうことか。委員会では審査されるのか。 

→ 商工会等から要望が提出されますが、採決することはありません。陳情書は議員へ文書を配布し

ますが、議員が賛同して紹介議員になれば請願書になり、議会として慎重に都度対応を検討していま

す。 

３） プレミアム商品券が売り切れだった。1人当たりの額を制限してもらいたい。６月から大字に出向い

て販売すると聞いている。1世帯３万円に制限し、以前購入した人は買えないとのこと。商品券を商

工会に持って行けば換金できると聞いたが。 

→ 商品券は２割のプレミアムが付きます。多く売れたので一時的に止めていますが、当局としては

大字でも使えるよう計画しています。来年の２月末までと使用期限があるので注意していただきた

い。物を販売した事業者だけが商工会で換金できる仕組みです。 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１） サトウキビへの助成を要望。キビは過去１０年間で最低の出来だった。一反４．８トン、１トン１万

８千円だった。中種子町は 2,500円助成、西之表市でも要望したい。市長と語る会でも話したい。 

→ 昨シーズンは収量も度数も過去最低。西之表市はハーベスターや無利子等の支援を検討中です。

助成金支給の話しも出ているようです。反収が減少しているので、もっとみなさんからも声をだして

いただきたい。 

２） 脳外科がなくなった。一分一秒を争う病気だ。みなさんどのような認識をもっているか。国の政策だ

とも聞いているが、なんとかならないか。 

→ 昨年から、市長と議長が一緒に国、県や医師会へ要請しました。現時点での脳外科体制は、医師

が１日だけいなくてあとはパートで補う予定です。軽度の場合内科で診てもらうようにとの指示もあ

りました。市民と一緒になって要請していきたいと考えます。 

 

３） ガソリンの値下げについて。なぜ、こんなに高いのか。議員は検討する機会があるのか。 

→ 国から１リッター10円の補助があるが、なかなか下がらないのが現状。今年は漁船燃料油１リ

ッター６円の補助をしています。揮発油税の廃止や航路の運賃補助等、国への要望も出しています。

今後も引き続き働きかけていきます。 

４） 浅川の県道沿いのゲートボールのフェンスの件が実現しない。建設課は検討すると言ったが迅速な対

応をしてもらいたい。 

→ 道がよくなり、車の速度があがり危なくなったので、熊毛支庁が 13年前に作ってくれたもの。

現在検討中だがすぐにはできないと確認しています。再度確認します。 

西俣線道路について。石堂のガソリンスタンドから田之脇までの道路は傾斜面やでこぼこもある。西



田工業の会社も途中にある。５月１５日の大雨では７年前崩れた箇所の隣に崖崩れがあった。だった。

被災箇所の５㍍まえに車があったが、事なきを得た。農業用のパイプが壊れて５㍍ほど落下した。お

おあわてで対処したが崩れやすい地盤。復旧に当たった人が工事中に負傷した。市道の危険箇所を再

点検してもらいたい。法面にひびが入っているところもある。２０年前に橋をかける要望もしたが実

現しなかった。びくびくしながら通行している。 

→ 議会も現場を見に行き、土質的に崩落しやすいと認識。スクールバスも通行し、人身事故の危険

性もあり、早急な改修もしくはバスの路線変更等の対策が必要です。全線改良できればいいが、建設

課に要望します。  

 

意

見 

・ 

提

言 

１） 西俣では合併浄化層ができないで困っている家庭が３軒ほどある。側溝整備の実現を要望。 

２） 中種子町、南種子町の選挙があった。議員定数や報酬の話しもあった。議員を減らして報酬を減

らす考えもあるが、報酬総額を増やさず、議員数を増やす方法もあるのでは。 

３） 大型車の運転手だが、木の枝が覆い被さって危険なところがある。部落長とも相談して対処して

ほしい。 

４） 市役所から道具を借りたが使い物にならなかった。道具の手入れもしっかりしてほしい。 

 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２７年６月３０日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １ 班 

                          班長 長野 広美     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                     提出日 平成２７年６月３０日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     安城校区 

住民の参加人数 

男性１０人・女性 ０人・合計 １０人 

月  日 ２７年５月２２日（金） 会  場 安城中央公民館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ４１分 

 

報告

の質

疑 

高速船運賃、農産物の輸送費の問題について永田議長が説明→１市 3 町で離島航路・航空路について要

請をして行く。5 月 14 日に県議長会でも西之表市議会からの提案として提出している。 

意見

交換

会で

の質

疑 

１）シカ対策について。金網の設置などについて周知されていない。行政の担当者は、市政の窓、防災

無線で広報していると言うが、周知徹底されていない。担当者は 1 年で移動させず、勉強するべき。

ネットの補助は年間を通じて行うべきだ。予算で打ち切るので、必要以上に買う人もいる。シカ対

策は全島で対策をして欲しい。 

→シカの頭数を減らすことが最大の対策として、捕獲頭数 2000 頭を目標設定しています。ネッ

ト補助についても検討したい。金網の補助は 3 戸以上で設置できるので、地域ぐるみで実施をして

いただきたい。 

２）周知の徹底をして欲しい。区長から部落長へ。そして各農家へと周知できたかの確認をして欲しい。

職員はやりっ放しにしないで欲しい。 

→シカ対策や新規事業などの農政座談会に参加者が少ないので、参加者を増やす事や、参加してい

ない人への周知を徹底する事が大事だと考えます。 

３）なぜ座談会の参加者がすくないかと言うと、職員の苦情を聞くだけだからだ。→シカ対策について

は金網の方に力を入れているのでネットの予算が落ちて来ていると思う。各種総会があるので委員

会で持ち帰り、農林水産課に説明を要請します。 

４）どんがタクシーの回答について。距離を伸ばすと車酔いで具合が悪くなるからだと説明されたが、

そうではなく、国で決められているからだ。正しい回答を求めます。→確認をします。 

５）昨年に比べて報告会の資料は満足。中山間事業、安城平松線の改良工事について詳細を教えて欲し

い。→道路工事については詳細は把握していません。 

６）屋外広告について。共産党の看板の立てている位置、おかしい。ひょうたん島の道路と道路の間と

か。立てて良い場所なのか。よそから来てみるとみっともない。ここだけだ。東町の看板は警察に

言って撤去してもらった。→共産党とか馬毛島反対の看板が市内２０カ所あった。一般質問をして

から減って３カ所ぐらい残っている。看板については、安全や観光の面からも、参考にさせていた

だきたい。 

７）田上病院の脳神経外科医は絶対必要で、議会でも全力を尽くしていただきたい。→１市２町の首長

と議会で協議会を立ち上げ、要請活動を行っています。 

８）馬毛島問題についてタッチアンドゴーや騒音の問題だけで、具体的な青写真は無いか。 

→当初、FCLP に、議会は全会一致で反対しました。先の選挙で賛成５名・中立意見が出て、議会



は多数決で決めました。国の調査費はついていますが、具体的に馬毛島調査をしないと出て来ない

と思います。市長が環境調査を認めたら、馬毛島を認めてしまうことになります。その後進展はあ

りません。 

→説明を聞く前に反対をしているとかありましたが、我々は新聞報道を受けて 

反対をしています。最初は全会一致であったが選挙もあり、いろいろ出てきた。 

市長も反対を表明して当選しています。基地が出来た時の影響、事故、騒音な 

ど考えて反対しています。防衛省や国の動きに合わせ、広く情報公開をして行 

きたいと思っています。 

９）馬毛島だけの勉強会、報告会をして欲しい。中種子町は離脱した。市民投票してもいい。看板は教

育に良くない。反対の看板とるべき。 

→中種子町議会議長になぜ離脱を決めたのかと質問したところ、中立・公平な立場でと言うのが 1

つで、また、自衛隊誘致についての陳情を採択していた経緯があります。空港跡地への通信基地の

移設を要望しています。FCLP については、西之表市にゆだねると言う事であったとのことです。 

意見 

・ 

提言 

１）ATM の利用時間延長を要望します。都会は２１時まで利用出来るので、観光客は困ると思う。営

業時間の案内が必要だと思う。 

 

 

備考。 

 

 

    年  月  日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会 ２  班 

                          班長 橋口 美幸             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                    提出日  平成２７年６月３０日 

                        記録者 長野 広美          

地域名 

   住吉校区 

住民の参加人数 

男性１５人・女性 ５人・合計 ２０人 

月  日 27 年 5 月 25 日 会  場 区長事務所 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ３０分 

 

報

告

の

質

疑 

１） ふるさと納税について。平成２６年度はいくらだったか。長崎の平戸では大きな金額が集まっ

た。種子島から出郷者もたくさん外に出ている。宣伝が足りないのでは。ふるさと納税は５箇所まで

できるようになったので工夫してもらいたい。 

→ 昨年の寄付額は約１５０万円。さつまあげ、冷凍芋、茶、冷凍イカ、エビなどのお返し品を出し

ています。お返し品の金額は、寄付１万～５万円で２千円相当、５万～１０万円が３千円相当、１０

万円以上が 5千円相当となっています。長崎県平戸市ではふるさと納税が８億円もあります。市民の

関心の高さはわかりましたので、今後一層議会でも議論したいと考えます。  

２） 若者定住促進事業で地域に戻ってきた割合はどの程度か。 

→ ２年半で３０世帯１１０人が大字地区に定住したと報告されています。 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１） 私は漁民だ。漁業人口は１０年で２００人減少した。漁業では食えないからやめていく。そこ

に目を向けていただきたい。人が減って島内の消費が少なくなったので、漁獲物を島外に出さざるを

えなくなった。漁獲物を島外へ出すための補助が必要だ。燃油の問題があるが、種子島への補助率は

沖縄や奄美より少ない。 

→ 燃油については、１リットル当たり６円の補助を出しています。 

２） キビがよくなかった。生活費がない状況もある。救済措置をお願いしたい。また、共済金の支

払額も示してもらいたい。 

→ 今年度は想像もつかないほど悪い結果でした。キビ作７００～８００町歩を維持するためにも、

基幹産業を維持するためにも議会としても努力します。共済加入者には共済金の支払いがあります。 

３） 脳外科医師がいないときは、どの科がみてくれるのか。 

→ 軽度の場合内科にいくことになっています。手に負えないときはヘリで運ぶ予定。現在、脳外科

の問題は一市２町でお願いしています。田上病院、鹿児島大、一市２町で覚え書きを作り、さらに議

長や市長が共に働きかけているところです。現状では医師不足。 

ドクターヘリはどうなっているのか。ちゃんとした離発着場を造ってもらいたい。 

→ 先日も国上の人を運ぶために伊関小学校にヘリが降り、ドクターヘリの対応はできています。夜

間は自衛隊ヘリが対応。県の防災ヘリも活用。 

４） 地域では役員になったりするので若い人で地域に帰る人は少ない。形之山は人が少ないのです

ぐ部落長が回ってくる。もう少し、つっこんだ取り組みをしてほしい。校区にも指導してもらえれば。 

→ 大字の過疎化については教員住宅転用等配慮しているが、役員問題もあるので簡単ではありませ

ん。今年は、外部から地域起こし協力隊を募集して 5校区に配置する予定。他でも学校の少子化の意

見もあがっています。地域からも意見を出していただきたい。若者定住促進事業も活用してください。 

５） 地方創生の予算も計上しているようだが、本市は人口がどんどん減少している。人口増加のた

めの予算はどうなっているのか。本市活性化のためには、農業、漁業の活性化が必要だ。なぜ、農業

者、漁業者の声を聞かないのか。 



→ 市の活性化、人口問題は市の大きな課題。長期振興計画も立て長年取り組んでいるが十分ではあ

りません。ここ数年、農林水産業には力を入れています。ＵＩターンの増加にも取り組んでおり、議

会としても報告会の後に引き続き議論したいと考えます。 

 

意

見 

・ 

提

言 

１） 形之山の化石が出るところに私の土地がある。休憩所があるが、市はなにもしてくれない。年間

200人程の観光客が来ている。個人的に資料を置いているが、もっと整備する必要がある。 

２） どんがタクシーのことで。祭日、日曜日は動かない。特に市の行事等の日は行事参加や買い物等

で一番使いたい。回数を減らしてでも運行してほしい。 

３） 経済を豊かにする一次産業に力を入れて欲しい。 

４） 市道になっている形之山２号線だが未だに地図にないのでのせてほしい。賃借契約を結んでほし

い。私は土地管理者として責任を問われ損害を受けた。土地家屋調査士に頼んでちゃんとしてほ

しい。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２７年６月３０日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １ 班 

                          班長 長野 広美    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                    提出日  平成２７年６月３０日 

                        記録者 長野 広美          

地域名 

   下西校区 

住民の参加人数 

男性２２人・女性 ９人・合計 ３１人 

月  日 27 年 5 月 26 日 会  場 区民会館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ００分 

 

報

告

の

質

疑 

１） テニスコートの改修事業とあるが、順位を決めて予算を組んでいるのか。 

→ テニスコートについて議会でも様々な意見が出ましたが、危険箇所もあるので予算を承認。優先

順位については市長側からは明確な回答は出ていません 

 

２） 有害鳥獣対策の予算６５万円との説明があったが。 

→ 幅２㍍、深さ１．５㍍、長さ３００㍍の穴を市有林内に掘って埋める計画です。農林水産課に連

絡すれば取りに行きます。 

 

３） 航路改善について。新聞によると高速船会社は赤字、一隻が２０数億円するとも。乗船者は少ない。

現状で経営維持できるのか。 

→ 川崎重工が建造ラインをストップしており、国が３０億円出して合計４５億円で建造する案があ

ります。長崎県五島の航路は国と県と市が協力して４０～５０億円で新船を建造。高速船は全世界に

２４隻ほど。船会社の経営状況はわかりませんが、なんとか存続するよう、自治体も一緒になって考

えるべきだと考えます。 

 

意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１） あっぽーらんどのゲートボール場について。雨が降った後は、水が流れ込んで問題だ。雨樋も

落ちている。危険で人命にも関わる状態だ。鍵も使い物にならなかった。 

→ 現地確認はしていませんが、現状は使い勝手が悪いと認識しています。 

 

２） 青少年センターの近くの海岸線にはゴミがたくさんある。せっかくの公園だが台無しだ。 

→ まちづくり公社が職員をつけてゴミを回収する事業をします。 

 

３） 離島航路への助成は、他の離島と比較した場合どうか。 

→ 海上運賃は、離島活性化交付金で４品目を助成します。補助は７～８割ですが、沖縄県はもっと

出ると思います。種子島からの運賃が高いのは問題になっており、農産物の運賃、油の補助を議会は

毎年国に要望しています。島外に販売する農家に運賃の３分の１の補助をする制度もあります。船の

甲板を道路とみなして補助をもらっているのが長崎県五島もあるので、国道５８号線がある種子島で

も航路の恩恵を受けるべきだと考えます。 

 

４） 今日のニュースの中で、こども、人口減少対策として、岡山では助成金を出しているとあった。

本市も人口を増やすために助成したらどうか。 

→ 現時点では議会全体の意見ではありませんが、３月議会で人口減少の歯止めとして、ＵＩターン

者が住みやすい環境をつくる、子供達を増やすのが手っ取り早い手段だから第三子以降にお祝い金を

だしたらどうかと一般質問が出され、市長は検討させてほしいと答弁しました。十島村では子供が増



えているが対策が切れるとまたダメになる事例もあります。ただ、金を出すだけではうまく行かない

と考えます。本市の子育て支援については中学以下の医療費が無料や紙おむつ等の支給もあります。 

 

５） 水道事業について。深川地区では何年も前から要望しても予算がないとの理由で進まない。雨が降っ

たら断水になっている。 

→ 集落水道は深川、武部、能野の５部落。部落民の同意が必要です。武部と深川は２９年度完成予

定で、また全ての集落水道が上水道に統合される予定です。 

 

意

見 

・ 

提

言 

１） 子供のことで。医療費は助かっている。雨の日の遊び場がないので困る。雨の日はダイワの子供

遊び場がいっぱいだ。児童館を雨の日に開放してもらいたい。 

２） 市営グラウンドの編成場として使われている便所前のスペースを普段は駐車場に使ったらいいの

ではないか。 

備考（今後の改善点等） 

 

  平成２７年６月３０日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1項の規定により提出します。 

                        議会報告会 １ 班 

                          班長 長野 広美      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第 10 条関係） 

西之表市議会報告会 報告書                     提出日 平成２７年６月３０日 

                        記録者 橋口 美幸           

地域名 

     榕城校区 

住民の参加人数 

男性１８人・女性１ 人・合計１９ 人 

月  日 ２７年５月２６日（火） 会  場 榕城校区民会館 

開始時間  １９時 ００分 終了時間 ２０時 ５２分 

 

報

告

の

質

疑 

１） 市民会館の改築について。自由に使える部屋が欲しい。開館時間を延長して欲しい。エレベー

ターは必要か？ 

→市民の使いやすさを考慮し、地域防災も兼ねた施設となっています。大ホールの大規模改修をしま

すので、照明や椅子もゆとりのある設計になっています。 

又、エレベーターは、高齢者や、車椅子の利用者も 3 階まで上がって来られるので、必要だと思いま

す。 

２）設計時に文化協会との検討会はあったか。→文化協会からの要望は出しましたが予算面で厳しい状

況でした。 

３）地域再編について。何処の集落でもそうだと思うが、班長制度が厳しくなってきている。洲之崎で

は 80 歳でも元気な人には班長をしてもらっている。議員で検討した事があるか→議員の中では話し

たことはありません。 

４）馬毛島について、反対の決議がされたのか。沖縄の問題も見て、交付金を目当ての賛成か。以前議

会で反対の看板が見苦しいと言う話が出たが、最近賛成の看板が目立っている。これについてはど

う考えるか。 

５）馬毛島に議員は何回ぐらい行った事があるか。現状をどれくらい把握しているか。 

馬毛島の歴史やどんな島なのかデータが出て来ない。島の利点を抑えた上で、馬毛島をどういう風

に見ているか。→工事が始まる前は行ったが始まってからは入れない状態だ。 

６）馬毛島特別委員会は『反対の立場から・・・』なのに、賛成の人も入っているのはおかしい。15 名

と決めても、賛成の人は外れるべきではないか。本会議で討論をして欲しい。 

７）現状を知るのは大事な事だが、殆んどの市民が反対している。賛成議員は、沖縄の現状をどう見て

いるか。1 回基地を設けたらどうなるか。過疎化も進み、基地が出来たら来る人もいなくなる。どん

なメリット、デメリットがあるか。1 部の人の利益のためにするのか。賛成している議員はどう思っ

ているのか聞きたい。 

 

→2 年前の選挙で市長も議員もそれぞれ表明し、当選してきています。2 年間特別委員会で話してき

て、反対、賛成、中立いるが正直かみ合っていません。研修に行って、反対が賛成に、賛成が反対

に変わる事は無いと思います。大多数が反対で取組んでおり、議長もそういう立場で取組んでいる

状況です。 



意

見

交

換

会

で

の

質

疑 

１）農林水産課の補助事業の説明会に行った。安納芋、レザーリーフフアンには 3 分の 1 です。甘藷に

は補助が多いが野菜には何もない。市がハウスの補助をして欲しい。議員は農家に足を運んで欲し

い。レザーリーフファンを中種子、南種子は単価が高い時に出荷している。西之表は遅れている。

市場の専務に市役所 OB がなっている。去年も質問したが、その回答で市長の意向より組織力強化

を目指して行くとなっているが、強化にも何もなっていない。そういうことであれば農協の OB が

販売のプロである。給食センターに市場が参入している事について。 

市が出している入札業者の募集要項のところに『経営状況が健全であること』とある。市場は健全

な状況では無いと思う。市がそういう要綱を破って良いのか。 

 

→委員会に持ち帰って検討します。農家の実態は聞いています。市長も農業政策を重視しています

ので、議員も、農家の実情をより把握し、制度の充実に努力をして行きます。今後も要望を聞かせ

て欲しいと思っています。給食センターの件については、持ちかえります。 

 

２）高速船の料金について。年金暮らしの人達が、月に何回も病院に行ったりして負担が大変だ。どう

いう理由で高速船を利用しているかアンケート調査をし、相手（会社）を説得できる形でいった方

が良いのではないか。 

 

→高速船の問題については、特別委員会で引き続き、要望をしていきます。今の法律では、国

の補助は赤字の航路が前提であり、法の改正か必要と思っています。バンカーサーチャージも会

社の申告制となっていますので、島民の負担軽減に向けて、今後も会社にも要請していきます。

法整備の問題については、人の運賃だけでなく、農産物の輸送費の課題もあります。ガソリン高

騰の問題も議長会に提案しました。県とも一緒になって引き続き要請活動をして行く必要がある

と思っています。時間はかかるかもしれませんが中種子町、南種子町、屋久島町も含めて取組む

重要な課題だと思っています。 

 

３）議員定数について、何処でどういう判断で決めるのか。今の定数でないといけないか。どういう支

障が出るのか。市役所の職員は減っていて夜中まで仕事をしているところもある。今の議員定数が

減った場合、どう影響するか。 

 

→報酬と議員定数については、議会基本条例で決まっています。陳情が出された２年前から、他市

の状況も見て、これまで随時削減をして現状は１６名です。地域に議員がいない。担当職員を派遣

して欲しいという意見も出ました。１０００人に１人という議論もありました。今後は議員定数が

減った中で、委員会審査が充分に出来るのか検討していきたいと考えます。 

４）各校区からという考え方でなく、市政をどう発展させて行くかという人が立候補して欲しい。→誤

解があったようだが、私も校区に１人いないといけないという考えは持っていません。定数につい

ては、それぞれ意見もあるだろうし、時間もあるので議論していきたいと思います。 

枕崎は１４人になりましたが、阿久根は１６人のままと聞いています。 

５）(自分が)区長の時に削減の陳情を出した。委員会にも呼ばれた。定数を減らせば議会の機能を失う等

の意見があったが、議員定数の要望は１４名だった。結果は２名削減の１６名となった。しかし、

市の財政面を考えた時に、削減の方が良いと思っているので、今後もこの問題に取組んでいきたい。

議会でも議論して、市民にも議員も考えているという事も印象付けられるのではないか。 

→意見を真摯に受け止めて、市民の皆さんの意見も聞いて対応したいと思います。議員を減らせと



の意見が出るという事は、１６人が市民の為に働いていないとの評価だと思うので、市民の立場で

活動し、市民目線で議論することを第１にやっていきたいと思います。 

 

６）西之表の議会では、議員の紹介がある請願書でないと受け付けない。議論されないと聞いた。いつ

から議員は偉くなったのか。南九州市の議員にその話をしたらそれは、おかしいという事だったが。

→昨年から試行的に行っていますが、受け付けないという事ではありません。陳情についても内容

を見て審査を出来る事になっています。 

意

見 

・ 

提

言 

１）報告会の中で、馬毛島をテーマに報告会をして欲しいという声もでています。 

 

備考 

    年  月  日 

西之表市議会報告会実施要綱 第１０条第 1 項の規定により提出します。 

                        議会報告会  ２ 班 

                          班長 橋口 美幸            


